

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital, en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales. Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 1.º tomamos las siguientes noticias:

—Dice La Correspondencia: «Sigue el período de descenso de la enfermedad reinante ofreciéndonos noticias bastante satisfactorias.»

—Desde las 8 de la mañana de anteayer á igual hora de ayer, han ocurrido en Madrid 21 invasiones del cólera y 37 casos de cólicos sospechosos, distribuidos en la forma siguiente: Primer distrito, un caso y 7 sospechosos; segundo, 2 cólicos; tercero, 7 cólicos y 19 sospechosos; cuarto, 6 y 11 respectivamente, y quinto, dos casos de cólera.

En el hospital general han entrado en el mismo período de veinte y cuatro horas 5 hombres y 4 mujeres, saliendo curados 3 hombres. El número de las defunciones es de dos hombres, una mujer y un niño; quedando existentes 129 enfermos en convalecencia.

En el hospital de Chamberí ha ocurrido una defuncion y ha sido dado de alta, como curado un enfermo de la existencia anterior. Quedan cinco convalecientes.

En los colegios, cárceles y demás establecimientos públicos y de beneficencia no ha ocurrido novedad; la salud pública en ellos es satisfactoria.

De las casas de socorros tambien tuvimos ayer las mejores noticias. Solo seis casos han sido asistidos por los médicos de las mismas en el período de las ocho de la mañana á las cinco de la tarde, y ese número se distribuye en la forma siguiente: tres al distrito de la Carrera de San Francisco, y otros tres al de la plaza del Progreso.

En Alcalá, segun los partes de ayer, han ocurrido anteayer tres invasiones, habiendo quedado curados otros tres y fallecido uno.

En Ciempozuelos, tres invadidos; en Robregordo, dos, y en Somosierra ninguno, habiéndose restablecido dos. En San Martin de Valdeiglesias no ha ocurrido ninguna invasion en todo el período de la enfermedad actual. Tenemos una satisfaccion en anunciarlo así, rectificando una noticia equivocada que dimos hace días, á fin de llevar la tranquilidad á las familias de esta corte, que tienen algunos individuos en aquel pueblo.

En todos los pueblos de la provincia se hallan en tratamiento treinta y tres personas.

En las provincias sigue mejorando tambien la salud hasta el punto de que no llegan á 160 las defunciones que anteayer causó el cólera en todas ellas, incluyendo Sevilla, donde todavía hizo 81 víctimas.

Durante las 24 horas hasta las ocho de la noche

FOLLETIN.

Para ser buen arriero....

(CUENTO QUE FICHA EN HISTORIA.)

(Continuacion.)

VI.

Y aquí entra la parte más lastimosa de esta verdadera historia.

Ha pasado un año desde la escena que acabo de referir. Blas y Paula no viven ya en la pobre casuca que heredó de su madre la segunda: han comprado un casareton solariego con portalada y solana, y han trasladado á él sus penates. El tal casareton tiene gran corralada y anchas cuadradas, pero ni en la primera salian los terneros, ni en las segundas se oyen los mugidos de las vacas ni las campanillas de los bueyes. Blas, que á veces se la echaba de listo, se habia reido en mas de una ocasion, desde que supo el cuento de boca del oportunísimo señor cura, de aquel labrador de Castilla que solia decir, pareciéndole muy larga la distancia que mediaba entre su casa y sus haciendas: «Si por algo deseo ser rico es por poder ir á caballo á cavar mis tierras.»

Cuando Blas y Paula cambiaron de morada se propusieron cambiar tambien de costumbres y dedicarse resultantemente á ser señores y nada mas que señores. La casuca quedó, pues, con sus ganados y sus tierras, encomendada á un aparcerero que halló con todo ello el cielo abierto. Los flamantes

de ayer, fallecieron en Madrid á consecuencia de la enfermedad reinante 26 personas, de las que 5 eran varones, 13 hembras y 8 niños.

En las mismas 24 horas fallecieron 28 de enfermedades comunes.

La cifra de los fallecidos á consecuencia del cólera se repartió por parroquias en la forma siguiente:

En Santa María, 1; en Santa Cruz, 1; en San Andrés, 5; en San Justo, 1; en San Sebastian, 3; en San Luis, 1; en San Lorenzo, 6; en San Millán, 7; y en Chamberí, 1.

En carta fecha 29 del pasado, que recibimos hoy de Medina del Campo, nos dice nuestro corresponsal que la enfermedad reinante que se habia presentado de una manera benigna, decrece ya notablemente. La sociedad de Los amigos de los pobres, organizada tambien en aquella localidad, ha cumplido desde su instalacion de una manera digna, y está prestando en la actualidad auxilios pecuniarios y personales de la mayor importancia.

En la guarnicion de Madrid es tan satisfactorio el estado sanitario, que habiéndose instalado un hospital especial para cólicos en el convento del Rosario, desde el día 15 hasta hoy solo han ingresado cinco soldados, sin que haya fallecido ninguno.

—El total de los donativos entregados al gobernador de Madrid para atender á las necesidades públicas, asciende á la suma de 79,131 escudos, 134 milésimas, ó sea 791,311 reales 34 céntimos, cuya cantidad será distribuida convenientemente entre las familias mas necesitadas de la capital.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—La junta municipal de la villa de Gracia, en sesion que celebró uno de estos últimos días, declaró que habia desaparecido el cólera de aquella poblacion, y en su consecuencia solo se aguarda la autorizacion del gobernador civil de Barcelona para cantar el Te-Deum.

—El regimiento de Lusitania, octavo de lanceros, ha debido celebrar ya en la iglesia de San Miguel de la Barceloneta una funcion en accion de gracias al Todopoderoso por haber librado á las clases que lo componen de la enfermedad del cólera.

—Ha empezado á publicarse en Manresa un nuevo semanario que lleva por título La Crónica de Manresa.

BALEARES.—Es curiosa la siguiente descripcion del magnifico lazareto de Mahon:

«El lazareto está colocado sobre una lengua de tierra que sale del costado N. del puerto hacia su

capitalistas solo llevaron al casareton sus cuerpos, sus ropas nuevas y los equipajes del indiano. A Blas le incomodaba hasta el olor del ganado vacuno, y Paula se compadecía de las gentes que tenían, para comer, que sallar maices bajo los rayos del sol de julio. —Bastante hemos tirao del mango de la azaa y arrascao las nalgas á las bestias, decia Paula muy á menudo; y cuando el señor nos ha puesto en las manos la fortuna es porque no quiere que trabajemos mas.

No se estrañe, pues, el silencio y la soledad que reinan en la nueva morada de nuestros conocidos: bajo sus carcomidos techos y entre la pesadumbre de sus viejos resquebrajados muros, no hay mas seres vivientes que Blas y Paula, un criado zurdo y perezoso, pastor de vacas en los malos tiempos de sus actuales amos, un perro holgazán que lo poco que ladra lo ladra echado, y algunos centenares de ratas y lagartijas.

El mobiliario de la casona se compone de una docena de sillas de perilla, de una gran mesa de nogal, de una cama de lo mismo con un enorme jergon, y otra con ocho colchones y una escalera de mano arrimada á ellos. —La primera es la de Paula, pues no la habido fuerzas humanas que la reduzcan á dormir sobre lana. —«En quiándome á mi decia, de meter las patas por las aberturas del jergon entre las hojas, no cierro el ojo ni descanso. —Blas era en este punto el vice-versa de su mujer: amaba con delirio los colchones, como ya hemos tenido ocasion de observar; y como eran ricos y podian hacer su santísima voluntad, la una se proveyo de un jergon á su gusto y el otro se arracó de colchones hasta el extremo de necesitar

embocadura; mide 2,880 varas de circunferencia; se halla rodeado de una gruesa muralla de 27 pies de elevacion, teniendo ocho grandes puertas exteriores con postigo; está dividido por otras tres murallas de la misma altura, en los tres departamentos de patente sospechosa, sucia y tocada; y contiene en su interior 97 edificios, 280 habitaciones, siete grandes almacenes de ventilacion con 120 poyos ó bancos para serenar los contumaces, dos enfermerías ordinarias, tres para apesados, cinco cuartos para sahumerios, cinco lavaderos, 45 cocinas, 51 comunas, nueve tocatorios, 28 puertas de direccion á los varios edificios, 53 puertas de entremuros, 557 puertas de comunicacion interior, en los edificios 333 ventanas, una capilla circular en el centro del lazareto con 30 tribunas para oír misa los cuarentenarios sin tener roce ni comunicacion con el celebrante ni unos con otros en los diferentes estados de cuarentena, cinco torres para vigilarlos, tres llaveros con 372 llaves, 10 pozos, seis aljibes, dos norias, cinco huertos, dos caballerizas, dos corrales para ganado, un cuerpo de guardia, un cementerio y cuatro fuentes al pié de las tapias del lazareto.»

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Habiéndose establecido un nuevo servicio de navegacion al vapor entre la China y el Japon, solo se tardará ya cincuenta dias para ir desde el puerto de Marsella al puerto japonés de Yokohama.

—El emperador Napoleon ha decidido enviar una comision científica que explore el rio Mei-kon desde su nacimiento hasta el Thibet, por donde se interna la corriente. Se sabe que los terrenos que atraviesa en su inmenso curso son en su mayor parte desconocidos, aunque las ruinas descubiertas en diferentes sitios demuestran que en épocas pasadas ha existido una civilizacion poderosa en aquellos desiertos.

—Escriben de Paris que el ministro de Hacienda Mr. Fould, que habia tenido algunas desavenencias con sus compañeros de gabinete á propósito de economías propuestas por él para el próximo presupuesto, ha logrado ponerse de acuerdo con ellos, no siendo inminente, como se habia asegurado, la retirada de Mr. Fould de los consejos de la Corona.

ROMA.—La Unidad católica, periódico romano, anuncia que el Papa espera en Roma á la reina de Portugal, su ahijada.

ITALIA.—El ministro de Instruccion pública en Italia ha dirigido á los prefectos de las provincias meridionales una circular mandándoles que no consientan la repertura de los establecimien-

una escalera para preparar al último de ellos.

Entre las doce sillas que apenas se ven en el anchisimo salon en que están colocadas, hay un gran armario.

Este armario está dividido, interiormente, en tres departamentos: en el superior hay pan, y algunas otras municiones de boca; en el del centro, cuatro vasos de á cuartillo y dos grandes envoltorios, uno de azúcares y otro de bizcochos; por último, en el inferior se guarda, cuidadosamente calzado con tacos de madera, un barrilito de á cántara, con cañilla de metal, haciéndole la guardia de honor dos vasos de á cuarteron, ó cortadillos.

Y ahora que conocemos estos detalles de la casa, digamos algo de los que la habitan.

Paula no es ya aquella moznona rechoncha que vendia salud y alegría cuando ustedes la conocieron: está flaca como un espárrago y vela su morena faz un tinte amarillento que tira á cardeno; es apagada y fúnebre su mirada, y su voz débil y penosa; anda á cortos pasos, y así y todo vacilan sus piernas, bajo el leve peso del descarnado tronco. No sale de casa, mas que para ir á misa y se pasa los días tendida en la solana.

Blas, aunque no mas risueño y alegre que su mujer, es físicamente el vice-versa de esta. Ha echado un morrillo como un toro y un vientre que mete miedo. Anda con dificultad por la escesiva gordura de sus muslos, y empiezan á rojearse los ojos, las mejillas y la punta de la nariz. Tambien sale poquisimo á la calle, y tantas horas como su mujer en la solana, se pasa el tumbado boca arriba encima de los ocho colchones de su cama.

tos de Instruccion pública dirigidos por las órdenes religiosas, sin que se aseguren que los profesores de estos establecimientos tienen los títulos científicos especiales.

—Las últimas noticias de Italia dicen que han sido elegidos diputados casi todos los hombres importantes políticos de los distintos partidos. La mayoría del Parlamento pertenece al partido moderado-liberal.

DINAMARCA.—Ha surgido una crisis ministerial en Copenhague. El gabinete ha presentado al dimision por no estar conforme con el proyecto de constitucion aceptado por la mayoría del comité.

RUSIA.—Los periódicos rusos atacan á los emigrados potacos de ser los instigadores de devastas las provincias de la polonia basada.

HAITI.—Las últimas noticias de Haiti dicen que ha habido en la capital de aquella república una tentativa de insurreccion en favor del ex-emperador Souluque. La conjuracion ha abortado.

AMERICA DEL SUR.—Las últimas noticias de Bolivia son contradictorias. Segun unos, Melgarejo habia muerto; segun otros, estaba á 4 millas del Paz, con escasas tropas; mientras que los insurrectos, con bastantes fuerzas, ocupaban á Magdalena. La guerra civil continuaba.

ALEMANIA.—A pesar de la oposicion de los gobiernos de Austria y Prusia á las reuniones de los liberales alemanes, en Francfort, el 29 debe haberse reunido en dicha ciudad el Nationalverein.

GRECIA.—La causa de la dimision del ministro griego ha sido una cuestion financiera. Se designa á Mr. Bulgaris para jefe del nuevo gabinete.

INGLATERRA.—Dicen de Cardiff con fecha 27 que no han vuelto á ocurrir en Swansea importantes casos de fiebre amarilla, y por lo tanto, habiendo trascurrido quince días sin novedad alguna, puede darse la enfermedad por concluida. Todos los consulados espiden ya patentes limpias.

ESTADOS-UNIDOS.—El comité de fenians que han formado en los Estados Unidos, trabaja con gran actividad. En una de sus últimas sesiones verificada en Filadelfia, ha anunciado que recibiría á los asociados americanos que quieran ayudar á sus hermanos los irlandeses.

—El general juanista Ortega habia sido preso en los Estados Unidos á causa de los gastos hechos por el coronel Allez en los alistamientos de voluntarios. El general Ortega ha sido puesto en libertad bajo fianza.

—Trasladamos á continuacion varios párrafos del discurso que el presidente de los Estados Unidos dirigió el 10 de Octubre, al primer regi-

El criado y el perro huelgan siempre, y solo están alegres cuando están comiendo.

«Cuáles son las causas que han producido un cambio tan radical y tan rápido en el carácter de nuestros simpáticos amigos Paula y Blas?

Van á conocerlas ustedes.

Al saberse en el pueblo la noticia de que estos habian heredado al indiano, la mayor parte de los vecinos se sintieron mordidos por el demonio de la envidia, y ya que no podian deshacer con su mala intencion lo hecho por la bondad de aquel, decian á cada instante: —«Qué lástima de dinero!»; lo cual significa, para todo el que, como yo, conozca un poco á esta gente: «les cayó á los herederos la lotería con la guerra que les vamos á armar si no aflojan la mitad de lo heredado.» Otra parte del vecindario recibió con indiferencia la noticia, y otra parte, la mas pequeña por supuesto, se alegró de buena fe al saber que Paula y Blas habian salido de pobres.

Cuando se corrió que estos habian recibido la primera remesa de fondos, su casa no se pudo cerrar en todo el santo día de Dios.

—Soy la hija de tío Juan Pendejo, dijo una muchacha mal ataviada, con las greñas sobre la frente y dos dedos de roña sobre la piel, presentándose en el portal de Blas; y vengo de parte de mi padre á que me empreste veinte reales pa mercar un célemin de fisanes pa la olla.

Blas prestó los veinte reales á la hija de Juan Pendejo. Tras de la hija de Juan Pendejo se presentó la mujer de Anton Cervatos.

—Vengó al efecto, Blas, de que tengas la caridad de dame dos duros pa ver de pagar ocho

—paxce qui echo tumbore por

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 3 DE NOVIEMBRE.

Puerto de Santander.

Dejamos ayer pendiente uno de los puntos que toca en su réplica el señor Echeverri, y hoy vamos á hacernos cargo de él con la brevedad y claridad que nos sea posible.

Acercas de la influencia del Cubas, nos dice el articulista que no sabemos lo que son mareas, ni lo que se llama establecimiento del puerto. Vecinos de Santander, creemos haber visto las primeras, y haberlas estudiado algo, y aficionados á rebuscar los planos del puerto, hemos tenido necesidad de averiguar qué querían decir aquellas palabras, que todos ellos estampan en letras mas ó menos claras, pero inteligibles. Sea esto dicho de paso, para que el señor Echeverri hable lo que guste de ambas cosas, pues podremos entenderle.

Los fenómenos del Cubas, los del Nervion, los del Adour y los de todos los rios de mareas siguen leyes constantes; obedecen á las mismas teorías hidráulicas, y no hay una para cada rio. Puede el señor Echeverri comparar los efectos que haya observado en el Nervion y en el Adour con los del Cubas en la bahía de Santander, siempre que no estienda la comparación mas arriba de la desembocadura, que se halla hoy poco mas ó menos norte-sur con el promontorio. Si se decide á hacer esta comparación, y si se resuelve á estudiar en los planos las variaciones que han tenido los canales con relacion á la desembocadura del Cubas, creemos se convencerá de que este rio, tan calumniado, favorece al puerto en vez de perjudicarlo.

El señor Echeverri nos pregunta si sabemos de qué se compone el fondo entre la isla de la Torre y la boca del puerto y barra. No comprenderíamos la pregunta si el articulista no se hubiera contestado á renglón seguido, porque hubiéramos dudado si, para ir á la boca del puerto, habíamos de tomar la costa norte ó el canal.

Afortunadamente las palabras mismas del articulista nos indican que ha seguido la direccion del canal, y en tal supuesto, no tenemos inconveniente el decirle que, á escepcion de dos ó tres manchones de roca, de poco fondo relativo, que se en-

un poco mas larga y mas fina que las que antes habia gastado, y la pública murmuracion no callaba un instante: que morral, que señor mal acompañao, que talego de pesetas, que si debió ó no debió soñar en verse tan alto, que burro, y que pollino, y que marrano.

Un servicio que se presta gratis entre convecinos, les costaba á ellos un dineral; y una riña es candalosa, amen de una indemnizacion arbitraria y enorme, el menor desliz cometido fuera de casa por el gato ó por el perro.

Sabíase en todo el pueblo lo que comian, lo que bebían, las horas que pasaban en la cama y las que destinaban á sus sencillos recreos, los planes que les preocupaban y las cantidades que recibían, siendo cada uno de estos asuntos un incentivo para la incansable maledicencia del vecindario.

Dos meses se necesitaron para que Blas y Paula se apercebiran de esta guerra crue. ¿que la mayoría de sus convecinos les habian declarado. Eran inofensivos y solo deseaban al prójimo bienes y felicidad. ¿Cómo habian de suponer que hubiera una sola persona en el pueblo que se doliese del fortunon que se les habia entrado por las puertas?

Cuando Blas conoció la amarga verdad estuvo un cuarto de hora haciéndose cruces y exclamó despues, hablando con Paula: —¿Pero quién ha dicho á esa gente que yo no soy el Blas de siempre y que no eres tú la Paula de ayer? ¿No damos lo que se nos pide y algo mas, mientras tenemos? ¿No es justo que se nos devuelva cuando lo necesitamos? ¿Salimos al ca-

uentran en la restinga submarina de la Horadada, todo el suelo es de arena; pero es el caso que ios planos de Tofiño, Lorea, Arévalo y Ferrer nos dan tambien constantemente arena para este fondo, que hace algunos años, nos dice el señor Echeverri, era un *placer de rocas*; entre datos tan diversos, francamente nosotros aceptamos como mejores los de aquellos ilustres marinos é ingenieros, por lo cual no creemos se ofenderá nuestro contrincante.

Si en lugar de seguir desde la isla de la Torre por el canal, el articulista prefiere ir por la costa norte, cuya mayor parte queda en seco en bajamar desde 1802, entonces tal vez tenga razon; pero para averiguar esto no hay necesidad de hacer grandes observaciones; basta ver el plano del puerto, y todo ingeniero hidráulico ó cualquier marino que se haya dedicado al estudio de estas cuestiones, dirá á la simple vista que la playa de la Magdalena es un lugar de depósito de las arenas que corren por el canal, bien vengan de la mar ó del Cubas.

Si esto visto, se examina esta playa con mas detencion, tal vez algunos sientan que los depósitos no hayan llegado en ella á bastante altura, para que eviten la subdivision de la corriente en este gran recodo; y la necesaria disminucion de la velocidad por esta misma causa.

Si el señor Echeverri ha estado en Glasgow, como es probable, podrá haber visto allí trabajos análogos á los que se harían cerrando la playa de la Magdalena, y se convencerá de que los depósitos en ella, lejos de perjudicar, favorecerán al puerto.

Como nuestro objeto no es hacer una impugnacion, sino demostrar que la bahía de Santander ha mejorado y mejora cada dia, no podemos resistir á la tentacion de hacer comparaciones y dar números. Bajo este supuesto diremos que en 1840, la anchura del canal principal, en el estrechamiento que dá frente á las Hermanas, era de 268 metros, y que hoy llega á 375, es decir, un cuarenta por ciento mas. El fondo en este sitio y en los fondeaderos, ya digamos tambien que habia aumentado; por lo mismo creemos no quedará en nuestros lectores la mas pequeña duda sobre el porvenir del puerto y sobre sus progresivas mejoras.

Hemos procurado en todos nuestros artículos evitar completamente el ocuparnos de las contratas de limpia; la razon es muy sencilla: este servicio se hace por subasta

mino con un trabuco para robar la riqueza que tenemos? No fué la voluntad de Dios la que nos la trajo á casa? ¿La hemos pintao nosotros de señores sin fines en ninguna parte? ¿Si hemos dejado la labranza y vestimos y comemos mejor que endenantes, lo hacemos á costa de naide? Luego ¿qué trill demonios de *répède* tiene esa gente contra nosotros?

Paula lo echaba todo por el amor de Dios y no sabia qué contestar á su marido.

El señor cura y los pocos y buenos vecinos que se alegraban de la prosperidad de estas dos sencillas criaturas, les aconsejaron que se hiciesen sordos á las murmuraciones de los malévolos, que se apartasen de todo trato con ellos y que les hiciesen todo el bien que pudieran.

Blas y Paula tomaron el consejo al pié de la letra, y cerraron con doble vuelta la portada de la casona, que solo se abria cuando la verdadera necesidad llamaba á ella.

Pero, ay! no era bastante este recurso contra el mal que les amenazaba, porque no era el mayor enemigo de la felicidad de Blas y Paula la maledicencia de algunos envidiosos. El demonio que habia de perturbar la ventura de su soñado paraíso le llevaban ellos consigo encarnado en su excesiva sencillez y casi primitiva inesperienza.

(Se concluirá.)

vuestra inteligencia y en promover el desarrollo de vuestras cualidades morales.

Me he propuesto ser franco, y os voy á decir una cosa. Yo he pasado toda mi vida en uno de los Estados del Sur, y sé á qué atenerme en esto; debéis considerar como solemne, como sagrado el contrato matrimonial, y cumplir fielmente los deberes que impone. Hombres y mujeres deben abstenerse de las prácticas que son frecuentemente consecuencia de la guerra. Repetid una y mil veces á vuestros hijos, á vuestros amigos, que aunque acabais de ser soldados, sabéis que todo depende de la virtud y el mérito, y dadles ejemplos dignos de ser imitados. Así y solo así podrán convertirse los negros en blancos y los blancos en negros...

Hay aun un gran problema por resolver, y no estará de mas que aluda á él. Es el siguiente: ¿Podrá la raza negra mezclarse con el pueblo americano y quedar formando parte de él? Dije ya que el problema no está resuelto, pero estamos en via de resolverlo. La esclavitud está abolida y este es ya un paso adelantado; pero queda por averiguar si cuatro millones de hombres educados de una manera especial pueden entrar á ocupar un puesto en la masa comun sin trastornar nuestro sistema. ¿Son bastantes las fuerzas digestivas del gobierno americano para recibir este alimento en una nueva forma, y digerirlo de modo que ejerza en todo el sistema una influencia saludable?

Esto es lo que está por resolver. Hagamos el ensayo, y hagámoslo de buena fé. Si no produce resultado satisfactorio; si tenemos que separarnos para formar dos pueblos diferentes; si las dos razas no pueden vivir juntas en paz y prosperidad; si las leyes de la Providencia exigen que se separen, entonces —aunque espero que no llegue tal caso— Dios, que procede misteriosamente, pero que es infalible, indicará cómo han de separarse estas gentes (*these people*) y serán trasportadas á las tierras de promision, que sin duda las esperan... Sed perseverantes, pacientes é indulgentes, y contribuireis á resolver el problema...

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 31.—El ministro del Interior, acompañado de los prefectos del Sena y de varios agentes de policia, visitó ayer los hospitales de Hotel-Dieu, Hospice y Beaujon.

Dió en nombre del emperador en las mismas salas de coléricos la cruz de la Legion de Honor á varios médicos internos de los citados hospitales.

Méjico 27.—Despues de haber entrado los franceses en Chihuahua, Juárez licenció sus tropas: pasó la frontera en el Paso, dirigiéndose hácia Santa Fé. Esta noticia ha causado honda sensacion á los juaristas.

Florenca 31.—De las 343 elecciones, conocidas hasta ahora, resultan reelegidos 204 diputados, y electos por primera vez 143.

El rey Víctor Manuel llegó ayer á esta capital.

Paris 31.—El Banco de Holanda ha elevado el descuento á 4 1/2 por 100.

en dos dias todos se dieron á pedir, y ni una sola vez se negó Blas á dar.

Pero el asunto se iba poniendo serio, tan serio que apenas les quedaba á los benditos herederos, de la primera remesa de dinero, lo mas preciso para satisfacer sus mas perentorias necesidades. Merced á esta circunstancia, tampoco pudo Blas dispensarse de ir pidiendo los préstamos que habia hecho á medida que iban venciendo los plazos. Pero los benditos aldeanos, que ya se habian propuesto vivir á costa de la herencia del indiano, como si fuera hacienda de perdidos, recibieron las justísimas negativas y reclamaciones de Blas como una bofetada. Acusáronle, primero *sotto voce*, y luego á grito pelado, de *fantosioso*, de *agarrao*, y sobre todo de bragatas y rocin, y á su mujer de *tordona*, de *piojo resucitao*, y de tarasca. Amenazáronlos con el rigor de sus venganzas; y puede asegurarse que desde aquel dia infausto empezó á nublarse la estrella feliz de Blas y de Paula, de Blas y de Paula que jamás habian tenido un enemigo en el pueblo, y estaban acostumbrados á dormir á pierna suelta sin penas ni cuidados.

Estrenaba Paula un vestido, y se iba con él á misa mayor: un rum rum de risas y cuchicheos la seguía desde su casa á la de Dios. Si era largo el vestido, que por qué no era corto; si era corto, que por qué no era largo; si era fino, que por qué no era basto; si era basto, que por qué no era fino; que tarasca por arriba, que bestia por abajo, que holgazana por acá, que golosaza por allá.

Presentábase Blas en público con una chaqueta

mento de tropas negras del distrito federal, dándoles gracias por los servicios que han prestado al gobierno de la nacion, y algunos sabios y útiles consejos acerca de la conducta que deben observar para hacerse dignos de los derechos de ciudadanos que han de concedérseles. Los párrafos que copiamos bastan para dar una idea exacta de las cualidades que adornan al presidente Johnson; pues en sus palabras, y poco tengo que decirlos. Este, como la mayor parte de los gobiernos del mundo, no acostumbra tener á su servicio tropas de color; pero las circunstancias hicieron necesario que tomáseis las armas y habeis servido bien á vuestro país. Este es vuestro país como de los demás. (Aplausos.) Este es el país en el que pensais vivir, y en el cual debéis conducirnos en la vida civil como os habeis conducido en los campamentos. Este país está fundado en principios de igualdad; pero al propio tiempo á cada cual se le estima en lo que realmente vale, y ya habeis observado que el que cumple fielmente su deber encuentra la recompensa. Sé que, principalmente desde que comenzó la guerra, ha habido muchas causas capaces de excitar á los blancos contra los negros y á los negros contra los blancos; pero con la rendicion de los enemigos del país deben cesar todos los resentimientos, y todos debemos olvidar lo pasado y prepararnos para lo que nos espera.

La institucion de la esclavitud se alzó contra los Estados-Unidos, y los Estados-Unidos la han abolido. Pero la obra no está terminada. ¿Qué falta, pues? Supongo que sabeis—y en caso contrario os advierto que conviene lo sepais cuanto antes—que la libertad no es simplemente el privilegio de servir al país en calidad de soldado, sino que significa otras muchas cosas. Cuando dejeis las armas y volvais á vuestros hogares, ¿dareis pruebas de que podeis gobernaros á vosotros mismos? Eso es precisamente lo que tendreis que hacer, porque la libertad no consiste en vivir en el ocio, en hacer todo lo que se nos antoje. No puede haber libertad sin leyes; á estas deben someterse todos, sea cual fuere su color. La libertad consiste en tener el glorioso privilegio de trabajar, de dedicarse á una industria pacífica y de recojer y gozar el fruto del trabajo y la economía... Vais ahora á demostrar si sois dignos de este privilegio, y no olvidéis que el juicio que acerca de esto ha de formarse depende en gran parte de vosotros mismos.

De hoy en adelante cada uno de vosotros será estimado en lo que valga. Si un hombre tiene mas mérito que otro, los dos no pueden ser iguales. En cuanto á la idea de convertir de la noche á la mañana, y por obra y gracia de una ley, al blanco en negro y al negro en blanco, eso no pasa de ser un absurdo. Olvidaos, pues, de eso, y pensad solo en conducirnos honradamente, en cultivar

riales que debemos al peganio por el demonches del destrozo que hizo la vaca en la heredad del señor Alcalde y pa diuda de un poco de maiz que llevar al molino, que too lo pagaremos como Dios manda á vuelta de viaje del mi hombre que está á porte.

Blas alojó los dos duros. Tras de la mujer de Anton Cervatos llegó Pedro Baldragas.

—Cuando Dios dá, no da pa uno solo, amigo Blas, dijo Baldragas: yo, como sabes, tengo seis meses hace la mujer en la cama, baldea de un lao: hay malas lenguas que icen que el baldeo fué á resultas de una paliza que yo la di; pero esos son malos quereres, porque bien sabe Dios que la condená de la golosona, por ir á robar los higos al güerto del vecino, se cayó de un higar, y de la caída se quedó como está. A respetive de esto, debo al boticario, que porque ice que el daño es *de mano airá*, no me quiere dar las melecinas por el asalareo, dos cantabrias que la enajó el médico en *sobala-parte*, dos gallinas que me cfió la vecina, y tengo que comprar dos celemines de maiz para dar de comer á los hijucos de Dios que no han probao bocao de ayer acá. De modo, y manera es que vengo aquí al ojo de que me emprestes un *ochentín* que yo te pagaré antes de ocho días, porque voy á vender el prao de cinco carros.

Blas largó tambien el ochentín, y mas tarde dos ducados, y mas tarde un doblon, y en seguida medio duro, y en seguida... yo no sé cuánto, porque

VARIEDADES.

A PILAR.

Ni una débil vibracion puedo arrancar á mi lira... ¡¡ya nada, Pilar, inspira á mi pobre corazon!!

En vano mi sentimiento en otro tiempo creador busca una sencilla flor que ofrezca al pensamiento.

Ya las fuentes del placer secas están en mi pecho, y mi corazon deshecho está ya de padecer.

Quiero cantar, y mi intento se cansa al fin de luchar... ¡No puede hasta tí elevar mi voz su menguado acento!

Ni la mirada que aleva se desata en tu pupila, ni el oro en trenzas que oscila en tu garganta de nieve;

Ni el dulce amoroso anhelo que tus pupilas evocan, cuando á reir te provocan tus bellos ojos de cielo;

Ni el gracioso continente de tu talle indescriptible, sutil, esbelto, flexible, cual las palmeras de Oriente;

Ni el conjunto seductor de tu belleza sin par, que no se puede mirar sin por él sentir amor....

Nada arrancar á mi lira puede un alegre sonido, y es mi cancion el gemido del que en el dolor se inspira...

Porque tu robas la calma de mi inquieto corazon, y haces brotar la pasion en las cenizas de mi alma.

¡Pasion inmensal, cariño que descifrarte no sé; fascinacion que sonda en mis albores de niño.

Amor, que la mente inquieta; amor de afectos fecundo; amor que no es de este mundo, y solo siente el poeta.

Te ví, y de tu huella en pos desatentado volé y en silencio te adoré como á la imagen de Dios.

Y este amor que tanto crece, cuanto más te llegó á ver, halla duelo en el placer, porque al verte se estremece.

Y al influjo de un iman extraño é indefinido, á tí me siento impelido con irresistible afán.

Y como no enamorada de tí mi alma ha de estar, si está tu imagen, Pilar, en mi pupila grabada...?

¡Si apenas del sol un rayo el horizonte ilumina, de tu cara peregrina veo el lánguido desmayo!...

¡Si en todas partes te veo con fantástica ilusion, y hasta en sueños, la ficcion se la retrata al desol...!

¡Pero pretendo cantar, y al elevar mi cancion, ni una débil vibracion puedo á mi lira arrancar!...

Y son en vano ¡ay de mí! mis ya cansados intentos, que no hay en mi lira acentos que sean dignos de tí.

EL VECINO.

GACETILLAS.

Ateneo.—La Junta general celebrada anoche en el científico, literario y artístico, tuvo el resultado mas halagueno para el porvenir de dicha sociedad. Los señores socios aceptaron por unanimidad y hasta con entusiasmo, la proposicion que hizo la presidencia, como base de todas las diligencias que deben practicarse para arribar mas pronto y mejor al término conveniente.

pública, á la que concurre el que quiere, y que se renueva cada año ó á lo mas cada tres; hemos conocido ya cuatro contratistas diferentes, y siempre hemos visto sacar cantidades inmensas de arena, que van terraplenando el suelo de Maliaño.

¿Conoce el señor Echeverri algun vicio en estas contratas? deber suyo es denunciarle, desde el momento en que se dirige al público sobre este asunto. ¿No hay en las contratas vicio radical ó fraude? entonces debe alegrarse de que ganen los contratistas, por dos razones: la primera, porque una pérdida seria un gasto verdaderamente perdido para la sociedad en general, que es á quien afecta el servicio de limpia; y la segunda, porque si los contratistas perdieran, habria que elevar al año siguiente el tipo de la subasta, en perjuicio de los intereses del Estado.

Nada mas decimos sobre este asunto, porque las condiciones de las contratas son públicas, y porque público es tambien lo escrupulosamente que son cumplidas, habiendo cabido la gloria de inaugurar tan buen sistema, y llevarle á feliz término por primera vez, á nuestro amigo D. Benito de Otero y Rosillo.

Suponemos que el señor Echeverri será un buen cicerone para los asuntos del puerto, aunque no quiera ó no le guste hablar de lo que en él habia en épocas anteriores á 1849; pero, sin ofenderle, preferimos para guias en nuestras investigaciones y estudios á los sábios ingenieros y marinos, que tantas veces hemos citado, y aun hacemos mas, recomendamos á nuestros lectores que les den tambien la preferencia, convencidos de que se colocarán así en mejor camino para conocer el puerto de Santander, que el que les ofrece nuestro contrincante.

Para concluir anadiremos que creemos haber fijado en nuestro primer artículo las cuestiones dignas de discusion en el puerto de Santander; que solo sobre ellas podremos discutir en adelante, y que tampoco saldremos en la discusion del orden siguiente:

- 1.º Historia del puerto de Santander, fundada en documentos dignos de fé.
2.º Investigaciones sobre las causas que han producido los cambios que se advierten, y manera con que han podido obrar en las diferentes épocas.
3.º Sistema actual y sistema del porvenir, para que la bahía de Santander no solo sea un gran puerto, como ya lo es, sino para que mejoren todavia sus condiciones.

El Gobierno de esta provincia, que será acaso el primero que publique las listas ultimadas de los electores que tienen derecho á emitir su voto con arreglo á la ley vigente de 18 de julio último, nos ha facilitado el adjunto estado que demuestra el resultado definitivo del censo electoral de la misma.

En las once secciones que comprende el distrito se encuentra distribuido el número de electores en la siguiente forma:

Table with 2 columns: District Name and Number of Electors. Includes Cabuérniga (200), Castro-Urdiales (127), Entrambasaguas (376), Laredo (216), Ramales (131), Potes (315), Reinosa (457), San Vicente de la Barquera (244), Torrelavega (373), Santander (1145), Villacarriedo (393), Total (5,955).

resarse por ella y de comprender que hoy mas que nunca cumple á su formalidad y delicadeza continuar pagando su cuota correspondiente hasta la estincion del pequeño déficit que ocasionaron los gastos de instalacion. No esperamos menos del buen criterio y de la consecuencia de esos señores que al solo anuncio de la formacion del Ateneo acudieron á inscribirse en la lista de sus socios.

Procedió inmediatamente al nombramiento de los miembros que faltaban en la junta directiva, y fueron elegidos por unánime aclamacion los señores D. Ramon Solano Alvear, presidente; don José Maria de la Revilla, vicepresidente; don Sinforoso Quintanilla y D. José Herranz, vocales; don Felipe Hazas, tesorero; D. Facundo Rivas, contador, y D. Raimundo Heras, director de la seccion artística. Esta junta es otra garantía de vida para la sociedad.

El señor presidente, para corresponder á la digna actitud en que se presentaba la junta general, anunció que desde la próxima semana se daría principio á las cátedras, y se fijarian tambien, con el cuadro de catédricos, los anuncios de los trabajos de las secciones que seguirán funcionando en lo sucesivo sin mas interrupciones que las puramente precisas para la preparacion de los trabajos.

De todo lo cual resulta que si los señores socios que no concurren á la junta de anoche aprueban, como no podemos dudarlo sin ofender su formalidad, lo en ella acordado sobre la cuestion financiera, el Ateneo se encuentra hoy con las mejores condiciones de vida, y nos promete los mas lisonjeros resultados. Tenemos una verdadera satisfaccion en consignarlo así.

Acabáran!—Al fin se resolvió el problema: la compañía dramática llegó anoche á esta ciudad. Por lo visto el ¡quid! de ayer no llevaba malicia como aparentaba. Con que no hablemos mas del asunto. A abonarse todo el que pueda, buen ánimo y penas á un lado, que de menos nos hizo Dios.

Digo, porque yo supongo, que ya que está aquí la compañía no se irá á debutar, como la de maras, al teatro del vecino... Entonces hágase usted cuenta que no he dicho nada.

Por de pronto tengan presente que se dá y como seguro que mañana tendrá lugar la primera representacion en nuestro coliseo.

Ayuntamiento de por allá.—¿Con que el ayuntamiento quiere embaldosar la calle de San Francisco, siguiendo el enlosado por esa línea hasta la primer Alameda?

¡Qué rico debe estar el ayuntamiento! Pero ¡bah! Se nos figura que antes de comenzar esa obra hemos de tener lugar de hablar largamente con su Excelencia y un alguien mas si es necesario.

Por ejemplo alla va esa preguntita. ¿Y las obras acordadas de por acá? Advertimos á su Excelencia que nos acaban de dar muchos recados para la alcantarilla de frente al Suizo... El sic de ceteris.

Ni los gorriones se escapan.—En varios pueblos de la montaña de Cataluña se ha observado que los higos están pasando por una enfermedad de tal índole, que matan instantáneamente á los gorriones que se atreven á picarlos. Es de creer se procederá á averiguar si esa fruta, atendidas las condiciones fatales por que hoy pasa, puede ser perjudicial á la salud de las personas.

Y como así, señor Alcalde?—Sabed que la chiquilleria santanderina que tanto cariño os debe, se halla altamente irritada con vos por haberla dejado hoy 3 de noviembre con la boca abierta frente al reloj del Excmo. para ver si salian ó no salian los consabidos gigantes. Visto al fin que no han salido, la boca al cabo cerraron y las lenguas se chuparon Diciendo: ¡Pues se ha lucido!

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. J. A. Rentería, de Bilbao con 110 sacos harina á los señores Hijos de Dóniga: tejidos y otros efectos para varios. Se ha despachado para Bilbao. Idem Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Bilbao con tejidos y otros efectos para varios. Idem Adolfo, de 135 ts., cap. D. P. Sagre, de Sevilla y escalas con 10 pipas aceite a los señores Haro y Vazquez: 12 id. id. á D. F. Pedrera: 10 id. id. á D. J. Muñoz: 20 id. id. á los señores Zumelzu y Crespo: 40 id. id. y otros efectos á D. V. Gutierrez: 100 cajas higos á D. R. Cubría: 53 banastas cebollas á D. J. P. Peña: 130 quintales hierro á D. C. Jado: y otros efectos para varios.

Patache Faustio, de 19 ts., cap. D. F. F. Luanco, de Gijon con 12,420 kilogramos hierro á D. J. A. Sarasola: 5,980 id. id. á D. J. M. Aguirre: carbon y vidrio á la órden. Quechemarin Pedro, cap. D. F. Alvarez, de Gijon con carbon á la órden.

BUQUES DESPACHADOS.

Balandra Aurelia, de 28 ts., cap. D. F. Santamarina, para Castropol y Rivadeo con harina, azúcar, aguardiente y otros efectos. Bergantin-goleta Maria Juana, de 135 toneladas, cap. D. A. Artaza, para Puerto-Rico con 1,054 barriles, 30 medios, 280 sacos harina y 100 cajas conservas. Polacra-goleta Adela, de 116 ts., cap. D. G. Vila, para la Habana con 1,040 barriles y 510 sacos harina. Corbeta Pepita, de 252 ts., cap. E. Llenas, para la Habana con 2,455 barriles mayores y 400 sacos harina.

Aviso a los navegantes.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

OCEANO ATLÁNTICO MERIDIONAL.

Escolto al N. de la isla de los Estados. Por el Ministerio de Marina se ha recibido del comandante general de la escuadra del Pacifico la relacion de haber descubierto un escolto el Moeg Bailly (duque francés), segun comunicacion del comandante de la fragata francesa Pallas. El tenor de dicho documento es el siguiente:

El Moeg bailly de Nantes, capitan J. M. Curis, en su navegacion de Nantes al Callao se encontró en la noche del 17 al 18 de Junio de 1865 con un escolto, en el que estuvo á pique de perderse.

Con rumbo al SO., mar gruesa, las gavias sobre todos los rizos y viento O., avistó á la una y media de la mañana por la mura de estribor, una línea de rompientes dominada por un peñasco alto y muy marcado, dió de andar y se mantuvo hasta las siete y media de la mañana con proa entre el NNO. y el ENE.

Se sondó á las dos de la mañana, y se cogió en 17,5 brazas, fondo de arena fina y peña. Se sondó de hora en hora hasta las siete y media; á las 4 h en 25 brazas sobre arena fina parja y roja con peña por debajo; á las 5 h y á las 6 h, lo mismo; y á las 7 no se encontró fondo con 73 brazas.

La situacion del escolto deducida de la observacion es 54° 8' latitud S., y 57° 33' 21" longitud O.

Como el error que se encontró en el punto de recalada fué de 45 millas E., es de presumir que en la longitud haya un error de 23 á 30 millas cuando menos.

A bordo de la fragata Pallas, en el puerto del Callao, 6 de agosto de 1865. Conforme á lo manifestado por el capitan del Moeg Bailly.

El capitan de navío, comandante, A. Fouet. Madrid 6 de Octubre de 1865.—Salvador Moreno.

MAR MEDITERRÁNEO.

Luz fija en el cabo Granitola. (Sicilia). El ministerio de Marina de Florencia pone en conocimiento del público, que el 15 de Junio del presente año se ha encendido un nuevo faro en una torre recién construida en el cabo Granitola, que está situado en la costa meridional de la isla de Sicilia.

Luz fija y blanca. Alcance en tiempo de espuma, 19 millas. Latitud 37° 33' 40" N. Longitud 18° 49' 21" E. de San Fernando.

Elevacion del foco luminoso sobre el nivel de mar, 37m, 6. Aparato dióptrico y de segundo órden. La torre es un tronco de cono, que tiene 33m, 6 de altura y se halla á corta distancia de la casa de los guardas de la punta Sorella, que está como á 7 cables largos (1550 metros) al S. del cabo Granitola.

Aun cuando el aviso no dice nada, es probable que este nuevo faro haya sustituido al que habia en la punta Sorella. (V. pág. 40 de los Faros de las costas del Mediterráneo, año 1864).

Madrid 5 de Julio de 1865.—Salvador Moreno.

CAMBIOS DE ROY.

Lóndres á 60 d/v. 49-95 y al 14 de diciembre 49-80 su pago el 20 de diciembre. Búrgos á 8 d/v. 1/4 daño.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA. á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable. calle de la Compañía, núm. 6, cu rto. ajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.		PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.				Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
De San-	Entre	Clases.			Estaciones.				Correo.		Misto.		Misto.	
tander.	las esta-	1.º	2.º	3.º					Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
17 896	7 896	4 25	3 15	1 75	Santander.				8 42	8 50	4 42	4 30		
10 412	2 516	6 4	4 4	2 25	Boo.				8 48	8 44	4 48	4 44		
29 956	9 844	10 75	7 50	4 4	Guarnizo.				9 07	9 15	5 07	5 15		
2 564	7 608	15 10	25 5	7 75	Renedo.				9 31	9 37	5 31	5 37		
37 147	6 683	18 50	12 75	7 7	Torrelavega.				9 47	9 55	5 47	5 55		
54 267	4 920	21 25	14 75	8 8	Las Caldas.				10 04	10 06	6 04	6 06		
49 988	7 821	25 17	25 9	50 50	Los Corrales.				10 22	10 24	6 22	6 24		
46 699	2 711	26 50	18 25	10 10	Santa Cruz.				10 31	10 33	6 31	6 33		
59 438	2 739	28 19	25 10	50 50	Portofino.				10 40	10 42	6 40	6 42		
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Bárcena.				10 50		6 50			
PRIMERA SECCION.					Núm. 7.		Núm. 9.		Núm.					
					Correo.		Misto.		Misto.					
10 409	10 409	6 4	4 2	2 25	Reinosa.		2 45		2 43					
19 225	8 816	10 75	7 50	4 4	Pozazal.		3 3		3 04					
26 803	7 584	14 50	10 10	5 50	Mataporquera.		3 17		3 25					
31 511	4 702	17 11	7 75	6 50	Quintanilla.		3 33		3 56					
10 404	8 893	21 75	15 8	25 25	Aguilar.		3 51		3 52					
50 019	9 615	27 18	75 10	25 25	Mave.		4 09							
					Alar.									

LA ROSARIO.

FÁBRICA DE ESTEARINA, BUGÍAS Y JABON.

SANTANDER.

Los precios al por mayor de estos productos en almacén serán desde 1.º de Octubre de 1865 en adelante, hasta nuevo aviso, los siguientes:

Los 100 paquetes de bugías, de á libra con 4, 5, 6 y 8 bugías, á 420 rs. y la libra 4 20/100.

Id. de 15 onzas, 5 y 6, á 330 rs. y el paquete 3 30/100.

Quintal de cirios estearicos para Iglesia, á 475 rs., la libra 4 75/100.

Id. de estearina á 395 rs.

Jabon amarillo en barra, el quintal á 152 rs. y la arroba á 38 rs.

Id. estampillado, á 160 rs. quintal, y 40 rs. arroba.

Id. blanco en barra, á 152 rs. quintal, y 38 rs. arroba.

En estos precios va incluido el coste de embalaje.

Todos estos artículos llevan el sello de la fábrica.

Depósito y venta por mayor, calle de Hernan-Cortés, almacén de los Sres. Pereda, Trueba y compañía, á quienes se dirigirán los pedidos.

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepcion de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religion, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religion, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, tréncilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará tambien á cortar. Dentro de poco tiempo se espera Maestra de música para las niñas que gusten aprenderla, aunque esta leccion se pagará por separado como la de francés.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres ó interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchetas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y peines; cepillos para ropa, peines, pñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y un vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio dia, sopa, buen cocido y postre de fruta, del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

Cuando venga la Maestra de música y francés, señalaremos el precio de las lecciones.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado. M. A. P.

LA SANTOÑESA.

Los coches de esta Empresa que vienen haciendo servicio alternado entre esta ciudad y Santoña, empiezan el servicio diario el dia 30 del corriente Octubre. Los coches llegarán á su destino en cuatro horas.

Horas de salida todos los dias.—De Santander á las 10 de la mañana.—De Santoña á las 8 de id.

Precio de los asientos de Santander á Santoña y vice-versa.

Berlina, 37 rs.—Interior, 31 rs.—Cupé, 25 rs.

De Santander á Solares y vice-versa.

Berlina, 14 rs.—Interior, 12 rs.—Cupé, 10 rs.

El despacho de billetes en Santander, Agencia de Negocios de Calderon, Plaza Vieja, núm. 8.—En Santoña, casa de D. Ramon Cagigal. 15n 6

Aviso.

No pudiendo tomar en consideracion El Centro Industrial y Mercantil las diferentes solicitudes que se le han dirigido, se halla vacante la plaza de Delegado en esta provincia, con el sueldo anual de 7,000 rs. y el 2 por 100 de los productos que sus gestiones den por resultado.

Hay que consignar como fianza 15,000 rs. en metálico, produciéndole esta consignacion, además de su sueldo, el 6 por 100 anual. Es inamovible en su destino este funcionario.

En la oficina de la Subdireccion, calle de Ruamenor, núm. 24 principal, darán cuantas explicaciones se pidan, todos los dias de 9 de la mañana á 5 de la tarde.

El Subdirector general, Miguel Ruano de los Gallardos. 3-2

La relojería de D. José Maria Maeda se ha trasladado á la Rivera, núm. 8. 3-2

Aviso.

El fotógrafo Sr. Pica-Groom, que debe ausentarse de Santander por una temporada bastante larga, pone en conocimiento de sus numerosos favorecedores, por si gustan hacer algun pedido de sus retratos, que con el objeto de utilizar la gran cantidad de cristales que tiene paralizados, el dia 10 del próximo noviembre borrará todas las negativas de las personas que se han retratado en su establecimiento. 9n 3

La Victoria.

Esta empresa de coches empezará á hacer su servicio diario desde el 1.º de noviembre próximo por el camino nuevo de la costa entre esta ciudad y Bilbao, tocando en Solares, Jesús del Monte, Laredo, Castro y demás pueblos intermedios, saliendo á las 7 de la mañana de Santander y Bilbao y regresando á las 7 de la tarde del mismo dia. Los precios son los siguientes:—Berlina, 84 reales.—Interior, 70.—Cupé, 60.

La administracion se halla situada en esta capital en el establecimiento de quincalla, frente á San Francisco, á cargo de D. Pedro del Rio. 15n 11

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 36

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

LA PENINSULAR.

Habiendo tenido desde un principio la mas favorable acogida en esta provincia la suscripcion en capital sin riesgo con el objeto de formar para la edad de las quintas el capital necesario para redimir la suerte de soldado, se pone á continuacion la tabla que demuestra las cantidades necesarias, segun la edad de las personas á quienes se dedica la suscripcion, advirtiéndose que los suscritores percibirán los 8,000 rs. próximamente aun cuando fallezca la persona á quien se dedican y aun cuando no caiga soldado.

EDADES.	IMPOSICION	IMPOSICION
Años.	en una sola vez.	anual.
0	1,190 rs.	125 rs.
1	1,310	140
2	1,430	160
3	1,580	180
4	1,740	200
5	1,920	230
6	2,120	260
7	2,340	300
8	2,580	340
9	2,840	390
10	3,120	455
11	3,420	535
12	3,750	635
13	4,110	765
14	4,520	945
15	4,970	1,190
16	5,460	1,570
17	6,010	2,200
18	6,610	3,465
19	7,270	7,270

De manera que si un padre, al tener un hijo obrero con la prevision de asegurarse para la edad de 20 años un capital de 8,000 rs., ya para redimirle del servicio militar, ya para su carrera, le bastaria desembolsar en una sola vez 1,190 rs. ó 125 todos los años, ó sean unos 10 rs. mensuales. 14

Carta

A los Presbiteros Españoles por D. Antonio Aguayo, Presbítero.

Este folleto del cual tanto se ha ocupado la prensa, y que tan buena aceptacion ha tenido del público, se vende á 4 rs. en la librería Universal científica y literaria de Fabian Hernandez, casas de D. C. Escalante.

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN

POR D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto, consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse en Madrid el conde editor Sr. Gujardo, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Becedo.

En el almacén núm. 1.º de la plazuela del Príncipe, se vende vino de Burdeos en cajas de doce botellas, á precios arreglados. 8